

In der Kette der Briefpublikationen Richard Wagners sind seine „Bayreuther Briefe“ das wichtigste Glied. Bayreuth ist und bleibt Wagners grösste und stolzeste Tat, die sich von den Uranfängen bis zur Vollendung in dieser Briefsammlung in allen Phasen widerspiegelt. Trotz dräuender Sorgen zeigt sich hier des Meisters felsenfestes Vertrauen auf das Gelingen seiner grandiosen Idee und die eiserne Energie, mit der er siegreich gegen eine Welt von Feinden kämpfte.

Die „Bayreuther Briefe“ umfassen die Jahre 1871 bis 1883, also bis zu des Meisters Tode, und sind an jene wenigen beherzten Männer gerichtet, die mutig an der Seite ihres Führers blieben, bis er sagen konnte: „Vollendet das ewige Werk!“

Dass Wagners Biograph, der hochverdiente Staatsrat C. Fr. Glasenapp, die Herausgabe übernahm, ist als ein Zeichen für die einzigartige Bedeutung dieser Sammlung anzusehen.

---

Wir liefern mit 33 $\frac{1}{3}$ % und 9/8, à c. nur da, wo bar bestellt wird

---

**Schuster & Loeffler, Berlin W.57**

---